

Aarburg, 8. Januar 2013

VARA-Mitteilungen

Geschätzte Damen Herren

Gerne hoffen wir, dass Ihnen das Jahr 2013 Zufriedenheit und Erfolg im privaten wie geschäftlichen Bereich bringen wird und freuen uns, Sie über die Arbeit des VARA-Vorstandes informieren zu können.

Vergleichbarkeit der Laboranalysen

Beiliegend stellen wir Ihnen ein Exemplar des Berichtes über die Vergleichbarkeit der Analysenresultate von Kläranlagenlabors und dem Gewässerschutzlabor zu. Der Bericht geht dort, wo wir zwei Zustelladressen kennen, an den Kläranlagenbetrieb. Weitere Exemplare können als PDF beim Präsidenten per Mail bestellt werden.

Aufgrund dieses Berichtes hat der Vorstand fünf Begehren an die Abteilung für Umwelt gestellt. Die Stossrichtung unserer Anliegen geht aus der Zusammenfassung des Berichtes auf Seite 1 hervor. Der Vorstand wird an der Generalversammlung über die Antwort der AfU informieren.

Mitgliederwesen

In der VARA sind zurzeit 48 von 51 Anlagen organisiert. Leider haben noch nicht alle Mitglieder den Umfragebogen retourniert, so dass auch dieser Versand aufgrund einer nicht vollständigen Adressenliste erfolgen muss. Falls der Umfragebogen verloren gegangen ist, kann er per Mail beim Präsidenten nachbezogen werden.

Leider sind auch noch nicht alle Mitgliederbeiträge eingegangen. Wir bitten die säumigen Mitglieder, dies in den nächsten Tagen nachzuholen. Wir werden per Mitte Januar 2013 die ausstehenden Beiträge mahnen.

Interessengruppe Aargauer Klärmeister (IG AKM)

Die Interessengruppe Aargauer Klärmeister trifft sich viermal jährlich zu einem Informations- und Erfahrungsaustausch. Um diese sehr wichtigen Treffen zu unterstützen und zu fördern, übernimmt künftig die VARA die Kosten für die Getränke sowie allfällige Auslagen für Referenten und Verabschiedungen. Ein entsprechender Betrag wird im Budget 2013 eingesetzt.

Informationsaustausch mit dem AfU

Eine Delegation des VARA-Vorstandes hat sich am 14. November 2012 zu einem Informationsaustausch mit der Sektion Abwasserbeseitigung und Siedlungsentwässerung der AfU getroffen. Nebst zwei konkreten Gesprächsthemen ging es vor allem darum, die gegenseitigen Erwartungen zu formulieren. Die Bespre-

chung fand in einem konstruktiven Rahmen statt. Es wurde beschlossen, sich künftig regelmässig, mindestens aber einmal im Jahr (jeweils im Juni) zu treffen.

VSA-Schulung Klärwerkspersonal

Aus der noch nicht abgeschlossenen Mitgliederumfrage geht hervor, dass die VSA-Schulung für das Klärwerkspersonal auf den Aargauer Kläranlagen stark verbreitet ist und auch gefördert wird. Seit der Einführung der Ausbildungsstufen A8 und A9 mit der anschliessenden freiwilligen BBT-Prüfung ist allerdings die Prüfung nach der Stufe A7 weggefallen, was der VARA-Vorstand sehr bedauert. Er ist der Meinung, dass sowohl die Betriebe, welche die Schulungen in aller Regel finanzieren, als auch die Kursteilnehmenden nach zusammenhängenden Kurssequenzen ein Recht darauf haben, den Stand des Ausbildungserfolges zu kennen. Der VARA-Vorstand wird deshalb beim VSA vorstellig werden und für die Dauer der Ausbildung drei Zwischenprüfungen fordern, und zwar nach A2, nach A4 und nach A7.

Einladung zur Generalversammlung

Gerne rufen wir den Termin der Generalversammlung vom Mittwoch, 20. März 2013, 18.00 Uhr, Hotel Aarehof Wildeggen, in Erinnerung. Neben den statutarischen Traktanden und den Orientierungen über die Aktivitäten der VARA werden wir die GV mit einem aktuellen Referat zu einem ARA-spezifischen Thema bereichern. Selbstverständlich darf der anschliessende gesellige Gedankenaustausch bei einem warmen Imbiss nicht fehlen.

Freundliche Grüsse

Vereinigung Aarg. Abwasserreinigungsanlagen

Erich Schnyder, Präsident

Verteiler

- ARA-Trägerschaften
- ARA-Betriebe
- AfU, Sektion AS